

## ¿SE HACEN BRILLANTES?

El ruidoso proceso Lemoine que terminó con la fuga de este, ha puesto sobre el tapete una cuestión científica que hace pocos años apasionó los ánimos y dió origen á notables experiencias y á no pocas informaciones en la Academia de París.

Creo á mis lectores enterados del proceso del ingeniero Lemoine; pero á pesar de ello haré un poco de historia.

Lemoine pretende haber llegado á obtener diamantes artificiales de suficiente tamaño para aplicarlos en joyería con seguro éxito, hasta el punto que examinadas las cuentas que presentó, por personas peritas de Amsterdán y Londres, calificaron los brillantes Lemoine de verdaderos diamantes.

Es interesante, para juzgar de las dificultades que ofrece la construcción de brillantes artificiales, conocer la formación de los naturales.

El diamante es sencillamente un trozo de carbono puro cristalizado, cristalización que ha debido verificarse hallándose el carbono en estado líquido dentro de una magma ferruginosa, siendo en estas condiciones rápidamente enfriado. Claro es que el diferente coeficiente de dilatación de la magma y el carbono han dado por resultado mecánico una enorme presión, bajo la cual se ha solidificado la perla líquida de carbono.

Confirman esta hipótesis dos hechos frecuentes: uno aparecer los brillantes en la masa de magmas ferruginosas, y otro la frecuencia con que, sacados estos de su prisión, estallan en mil pedazos, más ó menos inmediatamente de separados de la magma.

A la presión ordinaria y fuera del oxígeno del aire todas las variedades del carbono pasan del estado sólido al estado gaseoso, sin dejar vestigios de haber pasado antes por el estado líquido, y cesando al enfriarse y condensarse los vapores de carbono, fuera de suponer que lo hiciera en diamantes, se condensa sí, pero en forma de grafito ó polvencabina.

Conoció la formación del brillante en el inmenso laboratorio del universo, parece cosa fácil, relativamente, repetir lo mismo en el laboratorio del químico, puesto que el estado actual de la ciencia permite obtener elevadísimas temperaturas y enormes presiones, y ya hemos dicho que estos factores son los indispensables para la formación del brillante.

Veamos ahora si son suficientes las presiones y las temperaturas que está á nuestro alcance producir para obtener los apetecidos resultados.

En 1880 Hannay ya obtuvo diminutos cristales de carbón, unos negros y opacos y otros transparentes. Al año siguiente Marsden pudo conseguir parecidos resultados, aunque utilizando—en vez de los hidrocarburos con litio metálico de Hannay—carbón de azúcar y plata, aprovechando la propiedad de esta última de disolver el carbón á una temperatura elevada, depositándolo después por enfriamiento en forma cristalina.

Realmente estas experiencias, de indudable interés científico, no adquirieron la importancia y el valor que después han tenido hasta que Moissan, con su horno eléctrico, logró alcanzar elevadísimas temperaturas.

Este sabio químico ha sido el que ha conseguido obtener brillantes artificiales de mayor tamaño—pequeños todavía para aplicaciones prácticas—pero de idénticas propiedades á la preciosa piedra natural.

El procedimiento de Moissan para la obtención de brillantes artificiales en nada difiere en el fondo del de Marsden, aunque, claro es, modificado y perfeccionado con los medios de que ya en 1896 disponía la ciencia. Así se ha logrado obtener piedras que de pequeñas dimensiones señalan el límite á que en lo humano puede llegarse por este camino.

Sólo se necesita para hacer brillantes en el laboratorio del químico temperatura y presión, tal vez más presión que temperatura, y justo es confesar que todavía no disponemos de medios de aumentarla, y aunque en ciencia es atrevido decir «no puede ser», en este caso obtener presiones iguales á las puestas en acción por los movimientos telúricos, parece sueño imposible de realizar, aunque las ciencias y las artes avanzan un paso de gigante.

Como detalle curioso y digno de atención merece citarse lo que sucede en los receptáculos donde se verifican explosiones de cordita. Estudiando cuidadosamente los residuos de la explosión, se han encontrado diminutos diamantes transparentes formados á una presión de 50 toneladas por pulgada cuadrada y á una temperatura de 5.010°, que es la presión y la temperatura desarrollada en el momento de la explosión.

M. ESPEJO SAAVEDRA.

## ARREPENTIDA

La pluma más que en tinta mojó en llanto y rasgando el papel en que escribía, reflejó aquella carta su quebranto que palpita en sus letras todavía.

«Madre, que eres amor de mis amores, mi refugio y mi fé, madre adorada, ¡si el llanto es redención de pecadores, redimida estoy ya, ya estoy salvada!

No adiviné los tristes desengaños que del amor eclipsan los reflejos, ¡y un corazón que tiene veinte años ni sabe dirigir, ni dar consejos!

Los tuyos no escuché; cuando se adora el pensamiento hacia el abismo avanza y destruye el amor en una hora un siglo de virtud y de esperanza.

No ignoras qué es amor. Tú lo has sentido y sabes que es traidor en sus empresas, ¡hace dulces las frases al oído y hace dulces al alma sus promesas!

No es fácil entre risas ver el llanto, ni adivinar, gozando sus venturas, que lleva la traición bajo su encanto, como lleva la hiel en sus dulzuras.

Soñé, sin comprender que el idealismo es de amor material falsa corona, ¡y un corazón que siente, es un abismo que atrae al mal y á la virtud destrona!

Tanto sentí, que por sentir me veo esclava de recuerdos que condenan; ¡flores de aquel amor era el deseo! ¡flores cuyos perfumes envenenan!

Le adoré como loca, á pesar mío, viviendo por su influjo encadenada; le dí mi voluntad á su albedrío, y el alma, prisionera, á su mirada.

Al mostrarme su olvido la experiencia, pienso que oculta el mundo en sus traiciones, almas, donde se borra la conciencia, pechos, donde no laten corazones.

¡Qué tarde lo comprendo, madre mía! ¡cuando el fatal abismo miro abierto! ¡cuánto me duele al sentirse en la agonía busca entre sombras el lejano puerto!

El nob e corazón la ofensa olvida, perdón halló en Jesús la Magdalena; ¡aunque grande y traidora fué la herida, una madre perdona y no condena!

Si mi nombre un instante fué maldito, en tu perdón mi corazón confía; grandes fueron mi amor y mi delito, mas tu amor es más grande, madre mía!

Así acabó de aquella desgraciada la triste carta que inspiró su pena; mas se vió por su madre perdonada, que una madre perdona, no condena.

Hoy un mismo dolor las tiene unidas; hija y madre hacen suyo aquel quebranto y en cariñoso abrazo confundidas pueden mezclar sus besos y su llanto.

Y si ven al ingrato, que así opone dique á sus dichas, duda á sus ideas, la hija dice al pasar:—¡Dios te perdona! la madre dice más:—¡Maldito seas!

NARCISO DIAZ DE ESCOBAR.

## MISERIA y COMPANIA

CUENTO

(DE COLABORACIÓN)

I

Tres millones de pesetas próximamente constituían el capital de don Francisco Jiménez, hombre de sesenta á sesenta y cinco años de edad, de mediana estatura y de más que medianas carnes.

Era proverbial su buen humor. Siempre estaba dispuesto para hacer pasar un rato delicioso á sus oyentes, si para ello no tenía que rascarse el bolsillo.

Hombre más miserable no se conocía en cien leguas á la redonda.

Llamábanle sus vecinos Curro Miseria, aludiendo á su modo de vivir miserable. A pesar de sus tres millones de pesetas, consistentes en tierras de pan sembrar, olivares y dehesas, peleábase con capataces y jornaleros por... iba á decir un real, aunque era notorio que por dos cuartos hubiera peleado con su mismísimo padre.

¡Dios, y qué cosas referían de Curro Miseria!

A la única criada que tenía en su casa le contaba los garbanzos para la olla; y día hubo en que, por sentir al levantarse pesadez en el estómago, de la cantidad diaria de los garbanzos rebajaba ocho, que eran los que acostumbraba á embanlarse.

Don Francisco llevaba las cuentas de su casa, y muy de mañana salía para hacer la compra en la plaza de abastos.

Nadie recordaba haber visto á Curro Miseria estrenando prenda alguna.

Siempre se le conocieron dos trajes: uno de lana, que fué azul, para el invierno, y otro de verano, color de tórtola.

Por temor á las cargas del matrimonio no quiso tomar estado.

¡Fumar? ¡Vaya un gusto el de echar humo por la boca!

Vanagloriábase de sus economías y las contaba á todo bicho viviente, justificándolas con su eterna muletilla:

—¡Donde se saca y no se metel...

II

Como émulo y rival de Curro Miseria, en economías, citábase á un su primo hermano, Pepe el Llorón, hombre de su misma edad, poco más ó menos, de tan buen capital como el suyo, y, como él, roñoso y miserable á no poder más.

Llamábanle Pepe el Llorón porque siempre estaba llorando; porque llovía, porque no llovía, porque la epidemia del ganado le arruinaba, porque las contribuciones subían al quinto cielo...

—Siguiendo así las cosas—decía á cada instante—pronto tendré que pedir limosna. Andaban siempre los dos primos á la greña y á mía sobre tuya, echándose en cara lo mucho que para el uno gustaba el otro.

—Curro, ¡que te vas á arruinar!—decíale Pepe el Llorón, instándole para que despidiera á la criada.

—Pepe, ¡que vas á pedir limosna!—replicábale Curro Miseria, persuadiéndole á que dejara el tabaco.

III

Curro Miseria estaba muy preocupado. Le habían dicho que su primo Pepe era más económico que él, y no podía consentir que la especie calumniosa se propalase. ¡Qué diría la gente!

Pensando y no dejando de pensar en esto, dió con la solución que buscaba. ¡Ya verían todo el pueblo y su primo si él era ó no económico! Y avistándose con Pepe el Llorón lo citó para que la noche en su casa, donde tratarían un asunto de mucho interés para ambos.

Acudió el Llorón á la casa de su primo, ansioso de conocer el asunto de que se trataba, y estando en el escritorio díjole Curro:

—¡Siéntate Pepe; voy á dar un soplo á la luz. A oscuras se oye mejor y... ¡cuesta tan caro el aceite!

—¡Pues no faltaba más!—exclamó el primo. —¡Chúpate esa!—añadió entre sí Curro—Mañana sabrán en el casino esta nueva economía... y ¡que digan que Pepe ahorra más que yo!

Mientras hablaban de un supuesto negocio, imaginado por Curro, notó este que su primo se revolvió en la silla, y le preguntó:

—¿Te has sentado en una de las cojas?

—No; es que mudo de postura.

Terminó la conversación; despidióse Pepe de Curro, y este, temeroso de que su primo tropezase con algún mueble, porque era tanta la obscuridad que no se veían ni los dedos de la mano, le dijo:

—Espérate un momento. Voy á encender un fósforo para que no te rompas las narices.

Y dicho y hecho.

Lo que á la luz de la cerilla vió Curro Miseria le llenó de asombro.

—Pepe—exclamó—¿y tus pantalones?

Pepe el Llorón, sonriendo y mostrándose los entre las manos, le dijo:

—¡Aquí los tengo. Me los quité para no gastarlos. Hay que hacer economías, Curro, hay que hacer economías. ¡Están los tiempos tan malos!

SANTIAGO MONTOTO DE SEDAS.

## HOMENAJE A DON MIGUEL MOYA



Los periodistas madrileños, y una buena parte de los representantes de los periódicos de provincias, han obsequiado con un espléndido banquete á su ilustre compañero don Miguel Moya, presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid.

Con este hermoso acto de fraternidad profesional han querido ofrecer el más solemne testimonio de la gratitud debida al hombre hábil, activo é ingenioso que supo organizar la campaña en contra del célebre proyecto de ley sobre represión del terrorismo, con el cual se pre-

tendía desnaturalizar el régimen constitucional, asestando un rudo golpe á la libertad del pensamiento.

Con los periodistas de todos los matices, sin más excepción que los que aparecen afectos al gobierno por compromisos de partido, se han sumado los más valiosos elementos de la juventud intelectual y personajes que figuran en las primeras filas de los partidos liberales y democráticos.

Aparte de la significación personal de este homenaje, se ha tratado de exteriorizar con tal motivo la solidaridad de la prensa para defenderse colectivamente contra los ataques del caciquismo.

En lo sucesivo el periódico publicado en humilde villorrio podrá contar con la ayuda de todos sus colegas.

Esta es la obra que debemos al insigne periodista don Miguel Moya.

## Carnet de Modas

(De nuestro servicio especial)



Pocas, poquísimas, habrán sido las campañas emprendidas en materia de modas con tanto amor y en un ambiente de tan sincera simpatía como la iniciada por la graciosa reina Alejandra contra los que en lejanas tierras se dedican á exterminar los pájaros raros para comerciar con las plumas con que adornamos nuestros sombreros.

Concurriendo á los puntos en que hoy se reúne la alta sociedad parisiense, el París elegante, se ve lo razonable y justa que es la idea perseguida por la liga contra la destrucción de los pájaros.

¿Qué vá á ser de las plantas y de nosotros mismos si llega el día en que por haber sido completa ó casi total la destrucción del mundo alado los insectos y alimañas se ven multiplicados como nunca y por esto se hacen dueños de la Tierra?

Esta sola consideración debía servir de freno á la coquetería femenina, y para desterrar de la «toilette» la pluma; pero esa humanitaria consideración nada vale para ella; tiene el mismo valor que para la mayoría de las damas inglesas la idea de la reina Alejandra, pues como las parisienas, continúan luciendo en sus elegantes sombreros penachos de quinientos ó mil francos y aves del paraíso, *marabust* y caprichosas combinaciones de garza, avestruz y otras aves, cuya profesión asombra y le pone á uno carne de gallina mirando al porvenir, al propio

tiempo que hace pensar en lo caro que son los caprichos de la moda.

¿Pero es que el tocado femenino no admite otro adorno que la pluma? ¡Ya lo creo! ¡Tiene acaso la pluma la belleza de la flor, aunque esta sea artificial?

Es tal la perfección, el refinamiento á que se ha llegado en la confección de flores y follaje para el adorno femenino, que puede afirmarse que si en la imitación de la frescura no es posible ir más allá, en la del color la ilusión es completa, habiéndose llegado á dar á cada flor su perfume especial, lo que constituye el *sumum* del refinamiento.

Nada más delicioso que esas rosas de diversos tonos, esos claveles que semejan un capricho de filigrana, esas margaritas ideales, esos iris caprichosos de delicados tonos y cien flores á quienes un arte exquisito ha impreso, además de una frescura fiel remedo de la verdad, esa primera melancolía de la flor recién cortada.

¿Acaso un sombrero de rico penacho de plumas supera en belleza á una *charlotte* de tul y encaje coronada por una diadema de flores?

¡A qué bonitas combinaciones se prestan las flores, el encaje, el tul y la seda!

Por humanidad debemos desterrar de nuestros sombreros las plumas, y también por economía, pues nunca la flor, por perfecta y delicada que sea su confección, puede alcanzar los altos precios que la pluma.

Las últimas reuniones de Anteuil, los «tennis» de la isla de Puteaur y las jornadas de Drags nos han revelado la nota que ha de imperar en breve en las playas y balnearios. Dominarán mucho los tejidos azul marino, lisos y con rayas blancas, especialmente en las blusas, y también los rosas.

He aquí uno de los más frescos y lindos trajes que tuvimos ocasión de ver en Anteuil: en velo gris plata sobre ligero raso de sí mismo tono, falda y doble falda, que en el delantero cae sólo hasta poco más abajo de media pierna, plegadas, cuerpo guardado de bordado azul que simula un bolero, cuello de encaje, corbata de raso negro y mangas semi cortas. El sombrero grande, colosal, es cierto, pero adornado con un bouquet de rosas y follaje.

Pero debemos advertir, ya que hemos hablado de un traje de velo, que no es este el tejido que más se ha de ver en las playas de moda, sino los de hilo y algodón, porque á pesar de su humildad ambos han de ser preferidos por su frescura y la solidez de sus tonos.

Otro modelo digno de atención es el siguiente, confeccionado en *tussor* natural: falda plana y sobre ella una doble falda originalísima que sólo llega hasta el bajo en los costados y cuyos bordes los guarnecen anchos bordados del mismo tono. Guarnecen el delantero del cuerpo botones *liberty*, y lo mismo las mangas, largas y ceñidas; cuello y nudo de terciopelo negro.

OTILLA.

Paris, Julio, 1908.

## DESDE BELMEZ

En el número 17.641 del DIARIO DE CORDOBA y en un artículo que dediqué á los señores director y jefes de la «Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya», hacía dos peticiones á cuál más importante. Una de ellas era que estando la estación férrea de Belmez-Ermita, de la línea de Peñarroya á Pozoblanco, construida sobre un alto terraplén, del que había que descender, tanto el público como carruajes y caballerías, por la orilla de un vacío de algunos metros de profundidad, unos y otros, especialmen-

pasé con ella iba á revelarla su origen, á descubrirme completamente á ella, cuando entró de repente uno de los bandidos que yo he tenido en la partida, y de buenas á primeras me conoce y descubre mi pasada vida, lo que oyó con tan profundo temor la pobre niña, que se desmayó, y cuando volvió en sí, tenía una fiebre ardientísima.

—Y por qué la llevé V. á casa de tal hombre?

—Ignoraba que viviese allí, conocía á su hija como á una muchacha honrada, y en este concepto llevé á Dalmacia para que se quedase con ella; pero al siguiente día recordó sin duda toda esta conversacion y no creyéndose segura en la casa de un malvado se marchó.

—Pero se fué con una mala mujer, suegra de aquel Camándulas, de la calle del Duque de Alba, dijo Aurelio.

—Eso es lo que me confunde, porque no la hablamos nunca; es más, la tenía horror: yo no me lo explico.

—Pues yo sí; y casi tengo ya en mi poder el hilo de este enredo; por eso necesito salir mañana, exclamó Aurelio yendo á sentarse en el sofá, cerca de sus padres, que conversaban en voz baja.

de sus peligros. Tengo el corazón desgarrado al ver las lágrimas de mi madre; pero no puedo enjuagarlas, ni puedo obedecer á V. á costa de mi honor.

¿Qué dirían mis compañeros de esta larga ausencia?... y precisamente en el momento del peligro, cuando la revolución va á estallar!...

Ah! me tacharán de cobarde y yo no paso por semejante afrenta.

—Tula mía, qué hacemos?... ya ves que tiene razón; yo tampoco podré permanecer escondido cuando oiga la señal de ataque; él tiene sus compañeros y debe participar de su suerte.

—Ah! qué desgraciada soy!... qué desgraciada! exclamó Tula anegada en llanto.

Rosa, inquieta por la prolongada ausencia de Jimena, había salido en este momento; Aurelio aprovechando la ocasión dijo en voz baja á Tula:

—No he querido decir delante de Rosa que sospecho de su infame hijo Octavio, creyéndole el raptor de la inocente Isabel.

—Ah! qué ideal... quizá tengas razón, exclamó Tula sollozando todavía.

—Yo lo averiguaré: él ha buscado á la suegra de Camándulas y quizá tomando mi nombre han conseguido que Isabel los siga y la tendrán encerrada en alguna casa; esto puedo yo saberlo por la portera y los mismos hijos de la tia Golondrina, que si se han vendido á Octavio por diez, yo los compraré por veinte.

—Pero el hijo está preso... dijo Tula.

—Mejor; así le ofreceré su libertad y cantaré de plano: ah! si mi sospecha es cierta no me detenga V., madre mía, porque muere á mis manos, exclamó Aurelio con indignación.

te de noche, estaban expuestos á caer en aquel con grave exposición.

Pedia, tanto por ser de justicia, cuanto en obsequio á las muchas personas que transitaban por aquellos sitios, que se pusiera una valla con alambres, tanto en el camino de los carros como en la vereda por donde pasa el público, en evitación de posibles desgracias.

Ya en otras ocasiones he pedido la misma cosa en parecida forma, no sólo para este sitio sino para otro que sólo se separa de este unos cuantos metros en la vía del ferrocarril minero, paralelo al antes indicado.

Esta vía pasa tan cerca de la pared del corral de la última casa del pueblo, por aquel lado, que el talud de un desmonte de unos cinco metros de profundidad sólo lo separa de aquella unos dos metros de anchura, por cuya estrechez hay un camino indispensable por el que á diario pasan algunos centenares de personas y carros y caballerías, que no tienen otro paso.

Esta tarde, al pasar con un carro por aquel sitio el criado de un labrador, llamado Laureano Ruiz, las caballerías hubieron de asombrarse y carrero, carro y caballerías cayeron rodando á la vía, matándose una de estas, destruyéndose el carro y saliendo providencialmente sólo con un pié descompuesto el criado que las conducía.

Téngase presente que ya es el tercer carro que cae por el mismo despeñadero.

Se hace indispensable, en previsión de mayores desgracias, y por quien corresponda hacerlo:

1.º Que en el terraplén de la estación Belmez Ermita se coloque la valla de palos y alambres indicada, así como en el camino y vereda de paso, con más una luz en la caseta situada frente á los mismos.

2.º Que se expropie parte del corral que estrecha el camino, que pasa junto al talud de la vía, lo que jamás debió permitirse, ampliando otro tanto aquel tan indispensable paso y que se ponga una valla de palos y alambres en todo el talud, desde la caseta al apedero.

De seguir estos sitios como hoy están no será la última desgracia, ni quizá la de menos consecuencias, la ocurrida hoy, de las que alguien debe ser responsable.—Corresponsal.

9 Julio 1908.

## FUENTE OBEJUNA

(De nuestro corresponsal)

Aunque se está en los comienzos de la recolección, puede ya predecirse que el año agrícola en esta zona será desde luego malo.

Las constantes lluvias de últimos de Marzo y principios de Abril impidieron las operaciones de escarda y desyerbo.

Los grandes fríos y heladas que se sucedieron en las dos decenas últimas de este mes causaron grandes daños en todas las sementeras, en las huertas, viñas y arbolado.

En Mayo y Junio se sucedieron, casi sin interrupción, grandes tormentas, alternando á días con vientos fríos y elevadas temperaturas.

Debido, pues, á estos trastornos meteorológicos no pudieron sanearse á su tiempo y con eficacia las siembras, y la granazón ha resultado muy incompleta y las operaciones de las eras han tenido que interrumpirse varias veces.

Los garbanzos, en general, tuvieron que sembrarse muy tardíos y, por tanto, causandoles enorme perjuicio la acción simultánea de las lluvias y fríos con los extremados calores, principalmente en los que su simiente no se había sulfatado.

Completaremos estos datos una vez terminada la recolección, que por lo que ya está á la vista ha de terminar, por desgracia, demasiado pronto.

Concluida la visita á todas las escuelas públicas de este término, marchó á esa, en el correo de ayer, el digno inspector de la provincia don José del Río de la Bandera.

Según los informes que hemos podido adquirir, no va muy satisfecho, salvo algunas honrosas excepciones, de la enseñanza que en ellas ha debido darse ni de las condiciones, tanto higiénicas como pedagógicas, de que adolece la mayoría de los locales.

9 Julio de 1908.

## CORREO TAURINO

Corridas que han de celebrarse hoy:

Burdeos.—*Jerexano, Pepete y Corchaito.*

Corrupetos de Ohoro.

Pamplona.—*Lagartijo y Manolete.*—Reses de Lizaso y Zalduendo.

Orán.—*Maxxantimio y Ostioneito.* Ganado de Flores.

Línea de la Concepción.—*Moreno de San Bernardo y Chiquito de Beñoña.* Novillos de Concha y Sierra.

Castellón de la Plana.—*Fuentes, Gallito y Serranito.* Moritos de Concha y Sierra.

Sevilla.—*Copao, Flores y Valencina.* Defectuoso de Gamero Civico.

Barcelona.—*Bombita y Machaquito.* Toros de Muruve.

Nerva.—*Capita y Reverte II.* Cuatro novillos de don Gregorio Campos.

Málaga.—*Angelillo, Gordito y Coreito.* Ganado de Campos Varela.

Gijón.—*Luis Mauro y Chico del Imparcial.* Minas del Horcajo.—*Olmédito.*

Lisboa.—*Cocheiro de Bilbao.*

—Ricardo Torres (Bombita) tomará parte en las corridas que han de celebrarse en Sevilla los días 28 y 29 del próximo mes de Septiembre.

—El día 15 de los corrientes se verificará la inauguración del circo taurino construido en Carabanchel, lidiándose seis toros de la vacada de Castellones que morirán á manos de *Bombita, Machaquito* y Gaona.

—Ha sido ultimado el cartel de la gran corrida de novillos que ha de celebrarse en nuestro circo taurino el día 25 del mes actual. Se lidiarán seis escogidos toros de la acreditada ganadería de don Antonio Guerra, que serán estoqueados por los populares diestros *Gordito y Mojino chico.*

—El aplaudido matador de novillos-toros Alfonso Muñoz (Corchaito II) ha sido contratado para estoquear ganado de don Francisco Páez, en el circo taurino de Ecija, el próximo día de Santiago.

—Para torrear en la corrida que se verificará en Constantina el día 25 de los corrientes han sido ajustados los valientes diestros *Manolete II, Bocanegra y Huérfano.*

—El día 25, festividad del apóstol Santiago, se verificará en Montoro una corrida con ganado del Marqués de los Castellones, actuando de espada el valiente diestro cordobés *Ñiño Elisa.*

## TRIBUNALES

### Juicios por jurados

Mañana, en la sección primera de esta Audiencia, se celebrará la vista, con intervención del jurado, de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por expención de billetes falsos, contra Antonio Expósito López.

Le defenderá el abogado señor Carretero (don José) y le representará el procurador señor González Aguilar.

El martes, en la misma sección, se verá otra causa, también seguida en el juzgado de Córdoba, por robo, contra Bartolomé Ruiz y otro.

Los señores Altamirano y Molina Albendín tienen á su cargo las defensas y el señor Enriquez la representación de los procesados.

### Juicios orales

En la sección segunda habrá mañana dos juicios orales:

El de la causa seguida en el juzgado de Fuente Obejuna, por disparo y lesiones, contra Zacarías Romero Sánchez, que será defendido por el señor Gutiérrez Ravé y representado por el señor González Aguilar.

Y el de la precedente del juzgado de Cabra, por lesiones graves, contra José Barranco Cruz, á quien defenderá el señor Castejón y representará el señor Espinosa.

El martes, en la misma sección, se celebrarán otros dos juicios orales:

El de la causa precedente del juzgado de Posadas, por allanamiento, contra Gonzalo Pettidier Crespo, cuya defensa está á cargo del señor Escribano (don Luis) teniendo el señor Toro Loreto encomenda la representación.

Y el de la instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por infidelidad en la custodia de presos, contra Julio Cortés García, que será defendido por el señor Castejón y representado por el señor Barbudo.

## GACETILLA

—**Música.**—El señor alcalde ha ordenado que asista la banda municipal á la calle del Gran Capitán, de diez á doce de la noche, en vez de á las horas establecidas antes.

—**Defunción.**—Ayer tarde falleció en esta capital, víctima de cruel dolencia, don José Martínez Alguacil, hermano de nuestro querido compañero el redactor jefe del DIARIO don Mariano, y padre de don José Martínez Moreno, también dependiente de esta casa. El finado, antiguo funcionario de las oficinas de Obras públicas de esta provincia, era hombre que por su laboriosidad se captaba el aprecio de cuantas personas le conocían. Al abandonar este mundo, tras una vida consagrada sólo al trabajo, legó á sus hijos un noble ejemplo que imitar y deja un hogar, hoy cubierto por los crespones del dolor, en el que siempre brillaron la honradez más acrisolada y el amor á la familia. Comprendemos el inmenso dolor que embarga en estos instantes á la esposa, á los hijos y hermanos del señor Martínez Alguacil. De todo corazón nos asociamos á ese profundo pesar, y á la vez que elevamos nuestras oraciones por el alma del finado al Dios de las misericordias infinitas, pedimos que conceda á la atribulada familia la resignación necesaria para sobrellevar este rudo golpe.

—**Nombramiento.**—Ha sido nombrado cura castrense de esta plaza el párroco de la iglesia de San Francisco don Francisco de Paula Velasco Estepa.

—**Pérdida sensible.**—En la «Última hora» de nuestro número de ayer dimos cuenta del fallecimiento de la ilustrísima señora doña Ana López Amigo, Condesa de Portillo, ocurrido el 10 del actual, á las doce de la noche. La noticia de esta sensible pérdida ha producido dolorosa impresión tanto entre la buena sociedad cordobesa, de la que era valioso ornamento la finada, como entre las clases populares. Dama de grandes virtudes y de dotes de carácter excelentes, gozaba de innumerables simpatías y de la estimación general. Dedicada á las prácticas de la caridad, pertenecía á todas las asociaciones benéficas de nuestra población, y cooperaba á tantas obras redundantes en pró de los desgraciados. La Cocina económica, de cuyo patronato era presidenta, tenía en la señora López Amigo una de sus más sólidas bases, y los pobres que acuden á dicho establecimiento recordarán siempre el celo y el cariño con que los atendía y derramarán lágrimas de sincero dolor por su muerte. No hay que decir que estos nobles sentimientos estaban en ella perfectamente hermanados con la fé, y que, poseyendo tales virtudes, supo hacer de su hogar un templo consagrado al amor de Dios y de la familia. Nos asociamos al inmenso pesar que embarga al ilustrísimo señor don Wilfredo de la Puente, esposo de dicha señora, á sus hijos y hermanos, todos antiguos y estimados amigos nuestros, quienes en estos instantes de supremo infortunio deben tener el consuelo de que Córdoba entera toma parte en su pena y de que Dios habrá concedido ya á la finada el premio que otorga á las almas justas. Los funerales se celebraron ayer, á las seis de la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco. Delante del altar mayor elevábase un severo túmulo profusamente iluminado y coronado por el símbolo de la Religión Católica. El templo resultaba pequeño para contener al numerosísimo duelo que lo invadía. En la presidencia figuraba el señor don Manuel Cano y Caeto, Gobernador civil de la provincia, que tenía á su derecha á los señores don Clemente Obregón de los Ríos, general de brigada y hermano político de la finada; don Bartolomé Rodríguez y Ramírez, Secretario de Cámara y Gobierno del Obispado; don Diego Muñoz Cobo, general Gobernador militar de Córdoba y don Rafael López Alvear, sobrino de la difunta, y á su izquierda á los señores don Manuel Courtney; don Pedro López Alvear, sobrino de la señora López Amigo; don Manuel González López, presidente de la Diputación provincial, y don Rafael Jiménez Amigo, alcalde interino de esta capital. En la ceremonia ofició una lucida orquesta. Terminado el acto la comitiva, precedida de los acogidos en el Asilo de Mendicidad y Casa Socorro Hospicio y de todo el Clero parroquial y seguida de gran número de carruajes, se dirigió al cementerio de Nuestra Señora de la Salud. Las cintas que pendían del simulado ataúd, colocado en una carroza de la Funeraria Católica, servida á la Federica y arrastrada por cuatro caballos, fueron llevadas por los señores Conde de Hornachuelos, don Joaquín de Velasco Ruiz Cabal, don José Soriano Vázquez, don Celedonio Porras, don Ra-

fael González López y don Rafael Barrios Enriquez. Después de los últimos rezos del Clero recibió cristiana sepultura, en panteón familiar, el cadáver de la señora Condesa de Portillo, que en paz descanse.

—**Atención.**—Damos las gracias á nuestro distinguido amigo el coronel don Cayetano de Alvear por el atento B. L. M. que nos remite dándonos cuenta de su toma de posesión del cargo de coronel del regimiento infantería de la Reina y ofreciéndonos en dicho destino.

—**Caminos vecinales.**—La Gaceta publica la relación de los saldos que resultan en primero de Julio para las Diputaciones provinciales que celebraron contratos con el Estado por las liquidaciones de caminos vecinales. Según dicha relación corresponden á la Diputación de Córdoba 172.947'46 pesetas.

—**Nuestros poetas.**—En el concurso abierto por el *Diario de Avisos*, de Zaragoza, para la formación del «Romancero de los Sitios», han obtenido accesitos nuestros paisanos los inspirados poetas don Enrique Redel y don Rodolfo Gil. Reciban ambos nuestra felicitación.

—**Sufragios.**—En memoria de la señora Condesa de Portillo, primera presidenta del Patronato de defensa de la Cocina económica, el alma del mismo, y la que con celo infatigable consiguió dar existencia y estabilidad á esta Institución, se ha acordado por el Consejo patronal, y sin perjuicio de hacer alguna otra manifestación, que mañana lunes, desde las siete á las diez y media, se estén celebrando misas en el oratorio de la Cocina económica, y desde esa última hora citada á las siete de la tarde esté expuesto el Santísimo Sacramento. El señor Obispo de la diócesis ha concedido cincuenta días de indulgencia á los que rueguen por su alma y otros cincuenta á los que asistan á los cultos antes expresados.

—**Posesión.**—Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo secretario de la Diputación provincial don José Balen Falero.

—**Por la higiene.**—El alcalde interino señor Jiménez Amigo ha reproducido las órdenes que ya tenía dadas el señor Pineda de las Infantas sobre la limpieza y desinfección de los tragantes, sistema inodoro, y de las cloacas. Es preciso que aquella reiterada disposición se cumpla inmediatamente.

—**Regreso.**—Ha regresado á su casa de Montilla, después de haber pasado una temporada en esta capital, la respetable señora doña Dolores Noriega, viuda de Alvear.

—**Disposición.**—De Real orden se ha declarado que el cargo de Inspector de Higiene pecuniaria provincial, como de puertos y fronteras, será incompatible con el ejercicio práctico de la profesión, en lo que se refiere al herrado, quedando por consiguiente prohibido á dichos funcionarios tener establecimiento ó herradero público.

—**Enhorabuena.**—En los periódicos de la Corte hemos leído la lista de los nuevos ingenieros agrónomos que han terminado en Junio último la carrera y entre ellos figura, con el núm. 3 de su promoción, el joven hijo de Córdoba don Nicolás María Dalmau y Montesinos. Felicitamos con este motivo á nuestros estimados amigos don Nicolás Dalmau y doña Dolores Montesinos, padres del nuevo ingeniero, y deseamos á este muchos triunfos en el ejercicio de su profesión.

—**Dos denuncias.**—En la inspección de vigilancia se han presentado dos denuncias; una por hurto de una burra y otra por corrupción de menores.

—**Foco de infección.**—A pesar de que la guardia municipal ha formulado ya la correspondiente denuncia, llamamos la atención del señor Alcalde acerca del verdadero foco de infección que hay en la calle Barroso, originado por un pozo negro, cuyo contenido sale á la vía pública, en gran cantidad, inficionando la atmósfera con miasmas pestilentes. Como se trata de un gran peligro para la salud del vecindario, esperamos que la celosa autoridad local dará inmediatas órdenes á fin de que desaparezca tal peligro.

—**De viaje.**—En el expreso de anoche salió de esta capital para Vernet les-Bains (Francia) en donde se propone pasar una temporada al lado de su familia, nuestro estimado amigo don Armando Dufour, director de la Escuela francesa.

—**Gratitud.**—Con gusto nos hacemos intérpretes del deseo de nuestro ilustrado colaborador don Antonio Jiménez de González para testimoniar desde estas líneas la gratitud que de hoy más debe á sus numerosas relaciones de la provincia, que se han asociado á su duelo por la pérdida de su virtuosa madre la bondadosa señora doña María Teresa González Pérez (q. e. p. d.) Sinceramente cumplimos este deber, consignando especial reconocimiento al digno Arcipreste del partido, don José de Julián, por su celo en la santuosidad de las solemnes honras fúnebres que, presididas por él, se verificaron el lunes último en Montoro, con asistencia de deudos y amigos y distinguidas representaciones del Ejército, del Ayuntamiento y de las clases mercantiles.

—**Autorización.**—Ha sido firmada una Real orden del ministerio de Hacienda autorizando á los banqueros para que puedan hacer circular las mercancías que tengan en su poder en depósito y como garantía de los anticipos hechos á los comerciantes.

—**Blasfemos.**—El cuerpo de vigilancia ha detenido á dos sujetos que blasfemaban en la vía pública.

—**Junta directiva.**—Según nos comunica por medio de atenta carta el secretario del Círculo Andaluz de la isla de Cuba, en la junta general que dicha sociedad celebró el 17 de Junio último fueron elegidos los señores siguientes para formar la Junta directiva: *Presidente*, don Joaquín Martínez de Pinillos. *Vicepresidentes*: por Almería, don Santiago Barroeta; por Córdoba, don José María Garrido; por Cádiz, don Manuel Ruiz Barreto; por Málaga, don Ernesto de la Vega; por Huelva, don Pedro Jiménez Tabío; por Sevilla, don Joaquín Gil del Real; por Granada, don Mariano Caracul, y por Jaén, don Nicolás Query. *Tesorero*: don Rafael Moscoso. *Secretario contador*, don Luis G. Costi.

—**Vocales:** don José M. Mantecón, don Leandro Sell y Guzmán, don Joaquín Coello, don José Roca Navarro, don José Prado, don Angel Estrago, don Luis Aponte, don Rafael Chagnacada, don Antonio García Rey, don José María Parejo, don Emilio Díaz, don Alfredo Sierra, don Luis Ruiz, don Joaquín Codina, don Matías Carmona, don Manuel Muñoz, don Miguel Guerrero Sell, don José Pitaluga, don Francisco de P. Núñez y don Manuel Mantecón y Bautista.

—**Guardia municipal.**—Los dependientes de la autoridad local han detenido á una mujer que, en estado de embriaguez, se hallaba

tendida en la calle Toril; á un sujeto, también beodo, que promovió un gran escándalo en la plaza de San Agustín, agrediendo á un guardia, y á un joven que sustrajo un pañuelo con varios efectos y comestibles á un vecino de la calle Cardenal González; han denunciado á la encargada de una casa de la calle Romero que se negó á franquear la entrada á unos vecinos porque llegaron después de las once de la noche, y á un sujeto que abofeteó á una mujer en los jardines de la Agricultura, y han dado parte de que en las calles Isaac Peral y San Basilio hay profundos baches y gran número de piedras sueltas, y de que en la de Pedregosa se ha roto una cañería conductora de agua.

—**A su dueño.**—En las Casas Consistoriales puede ser reclamado por la persona á quien pertenezca un mulo encontrado sin dueño conocido en la calle Alfonso XII.

—**Minas.**—Don Marcelino García Motos ha solicitado veintinueve pertenencias de la mina de hierro y otros *Santo Tomás*, del término de Torrecampo; don Mateo Dueñas Calero treinta de la de idem *La Paula*, de Pozoblanco, y don Manuel Delgado de Liera cincuenta de la de hierro *Joaquina*, de Hornachuelos.

—**Incendio.**—Hace varios días se declaró un incendio en la finca llamada «Zahurdillas», del término de Hornachuelos. El fuego recorrió una pequeña extensión de monte bajo y arbolado. La guardia civil de aquel puesto ha detenido á un individuo que originó el incendio por una imprudencia.

—**Detención y rescate.**—La guardia civil del puesto de Alfarate (Málaga) ha detenido á un sujeto que hurtó una caballería y diez pesetas en metálico á un vecino de Almodóvar del Río. La benemérita también ha recastado el semoviente sustraído.

—**Las causas del bandolerismo.**—En la Audiencia de Sevilla se ha visto la causa instruida en el juzgado de Ecija (especial para conocer de las causas contra el bandolerismo) contra José, Antonio y Francisco Rodríguez Raya, Antonio Solís Barrera y María González Barrera, á quienes se acusaba del delito de encubrimiento de los tristemente célebres bandidos «Pernales» y el «Niño del Arahál». El jurado dió veredicto de inculpatibilidad y el Tribunal de Derecho absolvió libremente á los procesados.

—**La limpieza de la sangre es el secreto de la salud.** *La Zaxaparrilla de Bristol* es reconocida en todo el mundo como el más enérgico y seguro limpiador de la sangre y de los humores. Tómese en unión con las *Pildoras de Bristol*, según las instrucciones.

—**El mejor perfume, más elegante y distinguido para el pañuelo, baños y toilette** intima el «Agua Colonia Orive». Los curis ginstan perfumes bastos y chillones; 3 reales frasco. Garrafrón 4 litros 16 pesetas. Droguerías, farmacias y perfumerías, ó estaciones franco, pidiendo Bilbao.

—**Hacen un hermoso efecto, por su elegancia y buen golpe de vista, los cristales planos decorados con el papel pintado transparente, llamado «Vitrofanie».** Por eso todas las personas de buen gusto lo prefieren á los visillos y acuden á comprarlo al almacén de cristales planos de Enrique Rodríguez, denominado «La Muñeca», Alfaros 54, donde puede el público examinar el muestrario, de cuyos artículos hay un extenso y variado surtido en dibujos y colores.

—**Durante el verano la casa de Miotta continúa vendiendo las clases de manteca de Flandes y del Reino, á los mismos precios.** Ultramarinos de Manuel Ortega, Paraíso 14.

—**Lo que más envejece son las canas y la falta de cabello.** Use V. el agua *La Flor de Oro* y no sólo las canas desaparecerán, sino que el cabello tomará nuevo vigor, curará y evitará la caspa y demás enfermedades del cuero cabelludo. Con sólo una fricción cada ocho días se tiene la cabeza sana y el cabello abundante, negro ó castaño, según se desee. (Léase el prospecto). De venta en las principales perfumerías y droguerías.

—**Por crónicas y rebeldes que sean** las enfermedades del estómago ó intestinos son curadas en breve tiempo con la *Estomacalina Alfajeme*, antiagrátrico poderoso, tónico-digestivo, sin rival y antiárrico, ensayado en la mayoría de los hospitales de España, y cuyo uso no produce el menor trastorno, por ser inofensivo, á pesar de su poder curativo. De venta en las principales farmacias.

—**Para regalos.**—Acabamos de recibir un hermoso surtido en cinturones de fantasía, abanicos, collares, agujetas y otros mil artículos nuevos muy propios para obsequiar á Carmelas y Carmelitas. Pasamanería «La Sevillana», Letrados, 24.

—**Importantísimo á las señoras.**—Deseando terminar la realización de los mantones de Manila bordados, con motivo de la gran velada que se celebrará en nuestro Círculo de la Amistad, me he decidido á venderlos en unos precios verdaderamente excepcionales. Establecimiento de tejidos de Tomás Porcel, Conde de Cárdenas 15.

—**¿Queréis gozar de buena salud?** Pues pedid siempre para purgaros las aguas, sales ó comprimidos de *La Perla del Castellar*. De venta en farmacias y droguerías. Desechad los temores engendrados por la rutina. Probad una sola vez y os convenceréis de que supera en virtudes medicinales á todas las conocidas hasta el día. Son de sabor agradable.

—**Surtido de drogas para la industria.** Productos químicos y farmacéuticos. Especialidades nacionales y extranjeras y ortopedia. Barnices, brochas, pinceles, pintura al aceite y esmaltes. Carburo calcio. Precios reducidos. Márquez y Urbano en liquidación. Alfaros 11 al 17.

—**Dinero.**—Por alhajas todo su valor. Se presta por ropas, efectos, escapetas, cuadros de valor, abanicos, objetos antiguos, pianos y muebles de precio. Horas de despacho, de ocho de la mañana á nueve de la noche; los días festivos se cierra á la una. «La Fortuna», Alta de Santa Ana, núm. 3.

—**2 500 pesetas á ganar!**—Véase Concurso 4.ª plana.

## Sección religiosa

Santo de hoy.—San Juan Gualberto, abad y fundador, y San Félix y San Nabor, mártires.—Mañana.—San Anacleto, papa y mártir.

—**Juste circular.**—Hoy en la iglesia del convento de religiosas Capuchinas, costado por doña Rafaela Barbudo, en sufragio por su esposo.—Mañana en la parroquia del Salvador, costado por don Rafael Barrios, en sufragio de sus padres y demás difuntos. Corte de María.—Los asociados visitarán hoy á nues-

soy obstáculo para que declare á V. sus sospechas, me retiro.

—De ningún modo, se apresuró á decir Aurelio, que no quería ofenderla; no las digo porque me falta algún dato todavía, y no me gusta aventurar una especie falsa; tengo que acusar á una persona; mañana tendré pruebas y se lo diré.

—De manera que te empeñas en salir?..

—Sí, madre mía; iré por la mañana á mi antiguo cuarto de la calle del Duque de Alba y no saldré de allí hasta que averigüe el paradero de Isabel.

—Es imposible; correrás grandes riesgos, y yo no puedo ya vivir sin tenerte á mi lado; por Dios, León mío, no se lo consentas; quitale esa idea de la cabeza; yo no quiero que vuelva á aquella casucha, decía Tula sumamente afligida y dejando ya correr lágrimas de sus ojos.

—Hijo mío, por piedad, no digustes á tu madre, le dijo el brigadier; yo tengo confianza en tu valor y en tu serenidad, pero en estos tiempos no basta; no se me oculta la idea que tienes al querer dejarnos; pero debes reflexionar que no sólo corres el riesgo de ser preso como redactor de un periódico liberal, sino el de ser descubierto por Jaime, que es capaz de asesinarle.

—No lo ha hecho en tantos años ¿había de hacerlo ahora?..

—¿Quién sabe? en fin yo te advierto el riesgo que corres, dijo el brigadier.

—Y bien, padre mío; V. es un hombre de honor y no puede aprobar mi conducta; por complacer á Vds. llevo quince días escondido sin haberme presentado en la redacción; mis compañeros están trabajando y yo debo trabajar con ellos por la causa de la libertad y participar

## CAPÍTULO XXXVII

### Sospechas fundadas.

La marquesa, que había escuchado estas últimas palabras, se volvió vivamente hacia su hijo y exclamó:

—Tienes tú alguna sospecha?..

—Sí, madre mía, respondió Aurelio.

—Dínosla; yo por mi parte, y Rosa lo mismo, hemos hecho esfuerzos extraordinarios; he visto varias veces al zapatero, que quedó en averiguarlo y no ha sido más feliz que nosotros. He recorrido todas las casas donde hubiera podido refugiarse, consultando también á su confesor por si acude á él, que es lo más natural; están, hijo mío, agotados todos los medios que hallo á mi alcance; dime tú lo que piensas.

—Ya se lo diré á V. mañana.

—Y por qué no ahora?... Rosa posee toda nuestra confianza; es nuestra leal aliada.

—Y su mejor amiga, eso sí, añadió Rosa; pero si yo

tra Señora del Pilar, en la iglesia de Jesús Nazareno.—Mañana a nuestra Señora de los Remedios, en la parroquia de San Lorenzo.

Iglesia de RR. PP. Carmelitas.—Hoy octavo día de la solemne novena que los PP. Carmelitas Descalzos de esta capital, en unión de los cofrades de la Virgen, dedican a su excelencia Madre, Patrona y titular la Reina del Carmelo. A las seis y media de la tarde, expuesto el Santísimo, se cantará el santo rosario y la letanía. Después habrá sermón a cargo de un R. P. Carmelita Descalzo, y a continuación lectura de la novena, terminando con los gozos cantados y Salve.

La exposición de este día es a la intención de doña Socorro y doña Rafaela Aguilera, por sus difuntos.

Parroquia de San Francisco.—Hoy quinto día de la novena a la Santísima Virgen del Carmen, dando comienzo al toque de oraciones: se rezará el santo rosario, después habrá plática que predicará el señor Rector, el ejercicio de la novena y Salve cantada.

San Hipólito.—Hoy, como segundo domingo de mes, tendrá sus ejercicios de estatutos la Asociación de Hijas de la Inmaculada Concepción. La comunión general será en la Misa de las ocho, y el ejercicio de la tarde a las seis y media. Predicará el R. P. Director.

Padres de Gracia.—En la iglesia de los PP. Trinitarios celebrará hoy la Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santo Cristo de Gracia los ejercicios mensuales en la forma siguiente: a las ocho y media Misa de comunión general, y a las seis de la tarde exposición de S. D. M., estación, santo rosario, sermón, trisagio, bendición y reserva. Terminado el ejercicio se hará la procesión con la imagen del Santo Cristo alrededor de la plazuela.

Segundo aniversario  
Las misas que se celebren el día 14 en la parroquia de San Nicolás, desde las ocho y media, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en auxilio por el alma del señor don Pedro Suárez-Varela y Alcalde (q. e. p. d.).  
Su viuda e hijos suplican a sus amigos lo encomienden a Dios y a la Santísima Virgen.

## Sección comercial

### BOLETIN DE COTIZACION

COLEGIO DE CORREDORES DE COMERCIO DE CORDOBA

Telegrama de la Bolsa de Madrid.

#### Efectos públicos españoles

4 por 100 perpetuo interior, 83'50.—5 por 100 amortizable 101'00.—Cédulas Hipotecarias 4 por 100, 500 pesetas, 101'35.

#### Valores de sociedades nacionales

Banco de España, 450'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 395'00.—Banco Hipotecario, 000.

#### Cambios sobre el extranjero

París a la vista 12'50.—Londres a la vista, 00'00.

#### Metales preciosos

Centenes antiguos 13'50.—Id. nuevos 11'50.—Oro antiguo 12'50.—Idem nuevo 11'50.

#### Cereales y líquidos

Trigo recio, 11 pesetas fanega.—Idem blanquillo, 10'75.—Cebada, 5.—Habas castellanas, 8'75.—Idem morunas, 8.—Escala, 4'50.—Maiz, 10.—Alpiste, 12'50.—Aceite corriente, 11 pesetas arroba.

Córdoba 11 de Julio de 1908.—El Secretario, Antonio Jiménez López.—V.º B.º: El Síndico, Antonio Torrellas

### SOCIEDAD DE GANADEROS DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Registro del 11 de Julio de 1908

Semana del 12 al 18 de Julio de 1908

#### Reses mayores

Don Rafael Moreno 6 a 1'63 pesetas.—Don Rafael Cabanás 2 a 1'63.—Don Eduardo Borrego 1 a 1'64.—Don Antonio del Valle 6 a 1'64.—Don Gabriel García 6 a 1'64.—Don Gregorio García 10 a 1'65.—Don L. Gabriel García 10 a 1'65.—El mismo (resto) a 1'65.

#### Terneras

Don Mateo Jiménez 1 a 1'88.—El mismo 2 a 1'89.—Don Rafael Cabanás 2 a 1'89.—Don L. Gabriel García (resto) a 1'90.

#### Reses menores

Don Cleto Ariza 21 a 1'05 pesetas.—Don Antonio Castro 20 a 1'06.—Don Antonio Cruz 6 a 1'06.—Don Rafael Cabanás 12 a 1'06.—Don Antonio Sánchez 10 a 1'07.—Don José Laguna 10 a 1'08.—Don Santiago Guzmán (resto) a 1'09.

Precios de la carne desde el 13 de Julio hasta nueva cotización:

	Pesetas
Carne de vaca con hueso, kilo.	1 70
Idem idem sin hueso.	2 46
Idem de ternera con hueso.	1 98
Idem idem sin hueso.	2 98
Idem de macho.	1 40
Idem de borrego.	1 44

El Secretario, L. Gabriel García.

### SOCIEDAD JOSE BAREA E HIJO

Lahadores, ganaderos y abastecedores de carnes Y FABRICANTES DE PAN

Resultado del registro de ganados verificado hoy 11 de Julio de 1908:

#### Reses mayores

Don Simón Torres 6 a 1'63 pesetas.—Don Mariano Rico 8 a 1'63.—Don Antonio Arias 8 a 1'63.—Don Ramón González 9 a 1'64.—Don Domingo León 10 a 1'64.—Don Antonio Molina 7 a 1'65.—Don Manuel Laguna 12 a 1'65.—Don Francisco Cortés (resto) a 1'65.

#### Terneras

Don Luis Segura 4 a 1'89 pesetas.—Don Manuel Fernández 4 a 1'89.—Don Ramón González 5 a 1'90.—Don Manuel Laguna 5 a 1'90.—Don Francisco Cortés (resto) a 1'90.

#### Reses menores

Don Antonio Moya 15 a 1'05.—Don Eugenio Lastra 20 a 1'05.—Don José Gavilán 17 a 1'06.—Don Manuel Antón 12 a 1'07.—Don Rafael Alamo 15 a 1'08.—Don José Céspedes (resto) a 1'09.

Nota.—El registro siguiente se verificará el sábado próximo, 18 del corriente, a la una de su tarde, en el café Suizo viejo.

#### Precio de la carne

	Pesetas
Carne de vaca, con hueso, kilogramo.	1 68
Idem idem sin hueso.	2 44
Idem de ternera, con hueso.	1 92
Idem idem sin hueso.	2 92
Idem de macho.	1 40
Idem de borrego.	1 44

## ESENCIA DE COK CAZALILLA

El mas poderoso microbicida, eficaz desinfectante, insecticida y desodorante. NO ES TÓXICO NI CÁUSTICO

La esencia de COK cura rápidamente la GLOSOPEDA en todos los animales en que esta enfermedad se presenta. sustituye con ventaja a todos los antisépticos conocidos en la cicatrización de heridas, variedades de sarna y demás enfermedades de la piel y de los cascos. es necesaria a los veterinarios, ganaderos y labradores en los más poderosos desinfectante de las habitaciones y demás sitios ocupados por animales. no tiene rival para destruir toda clase de insectos molestos y perjudiciales, como chinches, chinchones, garrapatas y pulgas, etc., etc.

Depósito general en Córdoba, Gutiérrez de los Ríos, número 55

De venta, en las principales boticas y droguerías.

## “LA PREVISION ANDALUZA,”

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros CAPITAL 1.000.000 DE PESETAS DOMICILIO SOCIAL: GRAVINA 90, SEVILLA

Solicita activos representantes en la capital y pueblos de esta provincia, con buenas referencias de aptitud y solvencia.

Dicha Sociedad se dedica a la explotación de varios ramos de seguros, entre ellos el de Garantía sobre la renta de fincas urbanas; Complementario de incendios, nuevo en España; Seguros de quintas, y Dotales de ahorro infantil.

DIRIJANSE AL DIRECTOR GERENTE

#### Tocino para fuera

Tocino añejo país, en hoja, a 92 reales arroba. Idem salado a 84 reales. Idem fresco sin sal a 76 reales.

#### PRECIOS DEL PAN

Pan extra catalán a 0'40 pts. kilogramo. Idem de primera a 0'36 id. id. Idem corriente a 0'34 id. id. Idem de labor ó campo a 0'32 id. id.

Nota.—Esta casa llama la atención de su numerosa clientela sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual lo elabora con arreglo a los últimos adelantos de la mecánica ó higiene, en su fábrica de la plaza de la Corredera, la que podrán visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven a domicilio.

#### PARA BAÑARSE

### “LA ESTRELLA,”

MÁLAGA

Elegante y acreditado establecimiento de baños de mar y dulces, tan conocido en toda España. Temporada oficial, de 1.º de Julio a 30 de Septiembre.

Médico director, D. José Impellitteri

CALLE CISTER, NÚMERO 8

### UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, vómitos, flujos, estómago, asma, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Escribir a Carmen J. P. García, Arribas, 24, BARCELONA.

### HIELO

transparente é higiénico, fabricado con agua potable, de la acreditada fábrica del Marqués del Mérito. Se vende al precio de 20 céntimos el kilo en el despacho de la calle de la Plata; en fábrica una peseta la arroba. Se garantiza la regularidad y exactitud en los envíos y se sirven por telegrafo. Hay teléfono.

#### CAFÉ DEL GRAN CAPITÁN

Los mejores helados. Se sirven a domicilio.

#### Gran Café y Confitería LA PERLA

Helados para hoy: Mantecado.—Crema de cacao.—Almendra.—Limón. Merengues helados.—Biscuit glacé.—Barquillos rellenos. Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono núm. 4.

#### CAFÉ DE COLON

HELADOS PARA HOY.—Mantecado.—Crema de bizcocho.—Limón.—Merengues helados.—Biscuit glacé. Teléfono 96.

#### Cervecería Alemana y Sucursal,

Helados de crema filadelfianos.—Crema a la Piña de América.—Mantecado.—Limón.

#### LA CONCEPCION

Pastelería y Restaurant de Antonio Mira Concepción 25 y 27

Plato del día para hoy: Chuletas de ternera a la riojana y Flamenquin de jamón. Helados para hoy: Mantecado.—Leche merengada.—Almendra.—Merengues helados.—Barquillos rellenos. Servicio a domicilio.—Teléfono núm. 162.

#### RESTAURANT DE MIGUEL GOMEZ

CALLE MARQUÉS DE BOIL (antes Morillos). Teléfono núm. 140.—Plato del día para hoy: Por la mañana: Crispiditas con tomate.—Por la tarde: Ternera con habichuelas verdes. Plátano manzano, a 1 peseta 75 céntimos docena. Se vende Rioja clareta a 75 céntimos litro y a 11 pesetas arroba.

#### Restaurant de Andrés Rodríguez González

ANTIGUA CASA DE CERRILLO Plaza de Cánovas 2 y 4 (antes Tendillas) Teléfono núm. 163

Plato del día para hoy: Flamenquin de jamón y chuletas de ternera a la riojana. Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante y cuantos platos se encarguen con anticipación.

### POR TELEGRAFO

Madrid 11.

(Conferencia celebrada a las 2'30 de la tarde.)

#### Paro general

Un telegrama oficial de Logroño dice que continúa el paro general. Los obreros han rechazado el arbitraje que proponía el Gobernador. Dicha autoridad continúa sus trabajos para solucionar el conflicto.

#### La Dirección de Carabineros

Asegúrase que el miércoles próximo irá el Ministro de la Guerra a La Granja y pondrá a la sanción regia el decreto relevando al general Franch del cargo de Director del cuerpo de Carabineros, en el que sustituyó a Ochoaño.

Indicase a Martitegui para desempeñar dicho cargo.

Interrogado el Ministro de la Gobernación sobre el relevo de Franch ha dicho que lo ignora.

#### Las vacaciones parlamentarias

El periódico «El Globo» declara que, en su opinión, el anticipo del verano de la Corte significa la proximidad de las vacaciones parlamentarias.

Dicho periódico añade: las tenemos anunciadas para el 15 ó 20 del corriente y esperamos acertar.

#### Noticias de Marruecos

«El Imparcial» publica un telegrama de Ceuta diciendo que el Gobernador general se internó en la parte Norte para someter a las tribus rebeldes y que estas le tendieron una emboscada, hiriéndole.

(Conferencia celebrada a las 5'40 de la tarde.)

#### Créditos extraordinarios

El Ministro de Hacienda ha leído en el Congreso los proyectos de concesión de dos créditos extraordinarios, ambos de trescientas mil pesetas, uno para pago de viajes a diplomáticos y cónsules y otro para socorrer a los damnificados por las últimas tormentas.

#### Noticias de La Granja

Según comunican de La Granja, hoy ha salido por primera vez, después de su alumbramiento, la Reina doña Victoria Eugenia, que ha estado paseando en los jardines, acompañada de don Alfonso XIII y doña María Cristina.

Esta mañana llegó el Marqués de Vadillo para dar las gracias al Rey por el interés con que ha procurado informarse del curso de la enfermedad de dicho señor.

#### El Monarca le invitó a almorzar.

A las cuatro de la tarde, don Alfonso y su séquito marcharon, en cinco automóviles, al Castillo de Pedraza.

La Reina doña Victoria asistirá mañana a la Misa de Purificación, que se celebrará en el oratorio de Palacio.

El Rey jugará esta tarde las partidas de polo suspendidas ayer, a causa del mal estado del terreno.

#### Pago de expropiaciones

En el despacho del alcalde de Barcelona se ha pagado hoy el importe de las expropiaciones de cinco casas, demolidas para el ensanche interior de la población, cuyo valor asciende a 553.898 pesetas.

#### El «Cataluña»

Ha zarpado del puerto de Barcelona con rumbo a Cartagena, el crucero «Cataluña.»

#### Rumor desmentido

Según comunican de Lisboa ha sido desmentido oficialmente el rumor de que en breve habrá una modificación ministerial.

#### Los sucesos de Marruecos

Ha salido de Fez para Tetuán una mehalla compuesta de escaso contingente de soldados. Otra ha marchado a los alrededores de Thran, donde los kabileños han destituido al kaid de Muley Hafid.

#### Francia y Alemania

Los periódicos de Berlín publican noticias de París, según las cuales los recientes ataques dirigidos por la prensa alemana a Francia con motivo del incidente de Azemur, han aumentado la cordialidad de relaciones entre los Gobiernos de ambas naciones, como lo demostrarán ciertos acontecimientos que se están preparando.

#### Senado

Empieza la sesión a las 4'05 de la tarde. Preside Azcárraga.

En el banco azul sólo se halla el Ministro de Instrucción pública.

Después de varios ruegos y preguntas de escaso interés se aprueba en definitiva el proyecto de ley contra la usura.

Se reúne la Cámara en secciones. Reanudada la sesión dáse cuenta de los asuntos tratados por aquellas.

El Ministro de Hacienda lee un proyecto sobre personal de Aduanas. Y se levanta la sesión.

#### Don Carlos de Borbón

Vázquez Mella ha recibido un telegrama de don Carlos de Borbón, dándole las gracias por

el que le envió para informarse de su estado, y diciéndole que goza de buena salud.

#### Congreso

Principia la sesión a las 3'30.

Preside Aparicio.

En el banco azul figuran el Jefe del Gobierno y los Ministros de la Gobernación y Marina. Rosales anuncia una nueva interpelación sobre la subasta para adquirir postes telegráficos.

El Ministro de la Gobernación dice que la acepta y que la Mesa puede señalar el día para exponerla.

Se reanuda el debate del proyecto de Administración local.

En votación nominal deséchanse varias enmiendas.

Romero pregunta cuándo se discutirán los artículos 173 y 174.

Sánchez Guerra le contesta que el lunes, pues aún no han terminado las consultas con los jefes de las minorías.

Romero trata de hablar nuevamente. La Presidencia se lo impide.

Continúa la discusión de las enmiendas. Deséchase una en votación nominal.

Ocurren ligeros incidentes porque algunos diputados piden que se cuente el número de los que hay en la Cámara, suponiendo que no es bastante para celebrar sesión, y Maura se opone a ello.

Son desechadas otras seis enmiendas y se levanta la sesión.

#### Un dictamen

La comisión que tiene en estudio el proyecto sobre retenciones de sueldos de militares ha emitido dictamen favorable a dicho proyecto.

#### Más de Marruecos

Comunican de Tetuán que el bajá hafidista Botan, acompañado de su séquito, ha entrado con gran solemnidad en Almahola.

Acampa en las afueras del pueblo. No ha ocurrido incidente alguno.

#### Entrega de placas

El alcalde de Córdoba don Antonio Pineda de las Infantas, acompañado del jefe provincial del partido conservador don José Contreras Carmona y del diputado a Cortes don José Marín Cadenas, ha visitado al Director del Banco de España don José Sánchez Guerra y al diputado a Cortes por esa circunscripción don Juan Isasa, para entregarles las artísticas placas que les regalaban sus amigos con los títulos de hijo predilecto ó hijo adoptivo de Córdoba, respectivamente, que les ha concedido el Ayuntamiento de esa capital.

Ambos han agradecido mucho el obsequio.

(Conferencia celebrada a las 11'30 de la noche.)

#### Balance del Banco

El balance del Banco de España correspondiente a la semana que hoy termina ofrece el resultado que sigue:

Aumenta el oro 196.135 pesetas. Disminuye la plata 90.983. Y disminuyen los billetes 3.569.200.

#### Los obreros ferroviarios

Dicen de Almería que a causa de haber sido despedidos bastantes obreros de la Compañía de los ferrocarriles del Sur de España reina gran descontento entre sus compañeros.

Circula el rumor de que, al formarse las nóminas para el año 1909, se le rebajará el sueldo al personal de oficinas de expresada Compañía.

Y se asegura que, en caso de verificarse tal rebaja, todos los empleados se declararían en huelga.

#### Peregrinos

Comunican de Palma de Mallorca que, a bordo del «Miramar», saldrán seiscientos ochenta y siete peregrinos, los cuales se dirigen a Lourdes.

Desembarcarán en Barcelona y desde allí marcharán en tren al punto de destino.

#### Una reliquia

Despachos de Tortosa dan cuenta de haber sido llevada a dicha población la reliquia de Nuestra Señora de la Cinta.

En la estación esperaba el alcalde, el clero, la cofradía de la Virgen y un inmenso gentío.

Al llegar el tren la muchedumbre prorrumpió en vítores y la banda de música entonó la Marcha Real.

#### Regatas

Con tiempo duro se han celebrado hoy en San Sebastián las primeras regatas de la actual temporada.

El primero en llegar a la meta ha sido el baandro «Corso»; el segundo «Dios salve a la Reina», propiedad de don Alfonso XIII, y el tercero el llamado «Alza», perteneciente al Club de San Sebastián.

Varios tuvieron que retirarse con averías.

#### Accidente marítimo

Telegrafían de Ceuta que en la Punta de Sivas, a causa de la niebla, ha encallado el vapor inglés «Bladderren.»

Mándalo el capitán Boras. Procedía de Cardiff y llevaba cargamento de carbón para Constantinopla.

Han marchado a prestarle auxilio los vapores «Jaime» y «Hoynes.»

#### Plaga de ratones

En Alcira se ha presentado una terrible plaga de ratones, que ha ocasionado grandes destrozos en la huerta, destruyendo el naranjal, los melones y las hortalizas.

El Sindicato de la Sociedad Agrícola, de acuerdo con el Ayuntamiento, ha adoptado medidas para salvar el arroz.

La plaga se extiende a los pueblos próximos.

#### ULTIMA HORA LOCAL

#### El fuego de anoche

Anoche, próximamente a las doce y media, se declaró un incendio en la casa número 3 de la plaza de Colón, en que se halla establecido «El Fénix Siderúrgico», sociedad en comandita, de Manuel García Pulido y Compañía, que se dedica a la construcción de herraduras y clavos.

El fuego, cuyo origen no ha podido averiguarse, empezó en la parte baja del ala izquierda del edificio, donde están instaladas las oficinas de dicha sociedad, y destruyó los muebles que en ella había y toda la documentación.

Gracias a los auxilios prestados por las personas que acudieron en los primeros instantes el voraz elemento no tomó mayores proporciones ni se propagó a los graneros del piso alto de la nave indicada.

En el lugar del suceso se personaron el Gobernador civil, varios Concejales, el Teniente Coronel de la benemérita, el Arquitecto municipal, el cuerpo de bomberos, fuerzas de la guardia civil, del cuerpo de vigilancia y de la guardia municipal, con sus jefes respectivos y numeroso público.

El cuerpo de bomberos logró dejar extinguido el fuego a las tres de la madrugada.

#### DOÑA ANA LOPEZ AMIGO

CONDESA DE PORTILLO

HA FALLECIDO EL DIA 10 DEL CORRIENTE

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

Su Director espiritual; su desconsolado esposo el ilustrísimo señor don Wilfredo de la Puente, Conde de Portillo; sus hijos don Manuel y don José; sus hermanos doña Dolores, doña Polonia y don Pedro López Amigo; sus hermanos políticos doña María de los Angeles Alvear, viuda de López; doña Dolores Vázquez de la Plaza y el Excmo. señor don Clemente de Obregón; sobrinos y demás parientes de la finada

—Q. E. P. D.—

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

#### EL SEÑOR

D. JOSÉ MARTINEZ ALGUACIL

HA FALLECIDO EL DIA 11 DEL ACTUAL

DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

Su Director espiritual don Antonio Peña López; don Modesto España, Ingeniero Jefe de la División Hidrológica; su desconsolada viuda

